



Y SIN EMBARGO SE MUEVEN...

CONTRA VIENTO Y MAREA, EL FRENTE OPOSITOR HA LOGRADO DAR LOS PRIMEROS PASOS Y PROVOCADO REACCIONES INTENSAS DEL PRESIDENTE Y LA 4T, SOBRE TODO TRAS LA APARICIÓN DE XÓCHITL GÁLVEZ COMO ASPIRANTE A LA CANDIDATURA DEL 2024.

MAYOLO LÓPEZ

La marea rosa que en defensa del INE inundó las calles prohijó un frente opositor que se instaló en la esfera pública y le descompuso los planes que había concebido el Presidente Andrés Manuel López Obrador para conducir una sucesión sin sobresaltos en 2024.

El escepticismo que permeaba en la opinión pública se diluyó con un inesperado Frente Amplio por México que articuló un polémico método de elección del abanderado presidencial opositor no bien acogido y que, incluso, propició la deserción de varios opositores.

Tres semanas después de haber irrumpido, el Frente avanzaba con 12 aspirantes –de 33 que ori-

ginalmente se habían apuntado– aunque fallas de carácter técnico en el sistema de recolección de firmas o “simpatías” le hacían trastabillar.

Con el inédito empuje de la marea rosa, los partidos que integraban la alianza opositora Va por México –PAN, PRI y PRD– dieron a regañadientes su brazo a torcer y aceptaron una exigencia a la que no iban a renunciar las organizaciones ciudadanas agrupadas en Unid@s para participar de la confección del método de elección del abanderado: un híbrido con elecciones primarias y encuestas.

A principios de año, en las filas opositoras asomó una primera y severa fisura cuando, por sus pistolas, los dirigentes nacionales del PAN y del PRI, Marko Cortés y Alejandro Moreno, anunciaron que el método lo iban a proponer ellos. Presente en la tarima del hotel, el perredista Jesús Zambrano se molestó y hubo de manifestar su desacuerdo con ese “agandalle”.

Muchos en la ceremonia del anuncio se percataron de que el líder del sol azteca no aplaudía los mensajes de sus colegas panista y priista.

¿Y por qué cuando Marko Cortés anuncia el acuerdo para el 24 sólo menciona al PRI?, interrogaron los reporteros a Chucho Zambrano.

Él sabía (Marko), y sabe, que el PRD no comparte esa posición, respondió, furioso.

¿Y por qué el PRD no comparte esa posición?

Pues porque estamos nosotros en desacuerdo en que una decisión tan importante para la vida del País, como es la candidatura presidencial, la decidan solamente como un reparto de cuotas de poder las cúpulas partidistas. ¿Para qué se hacen los anuncios de esa manera el día de hoy? Nos llenamos todos la boca de la importancia de la sociedad civil y, a la mera hora, es “entre tú y yo lo vamos a decidir”.



El senador Miguel Ángel Mancera, aspirante a la candidatura por el Frente, afirmó en entrevista que ese “agandalle” pudo haber llevado a la ruptura de Va por México.

“El momento más álgido para mí de una posible ruptura fue cuando se hizo el anuncio de que la decisión (en cuanto al método) la iban a tomar el PAN y el PRI. Incluso, públicamente, allí reaccionó Zambrano y dijo que el PRD no estaría así”, describió el ex Jefe de Gobierno.

“Creo que ese fue el momento más álgido, con un peligro de ruptura”, remarcó. ■